

# 横中良風 11月(霜月)

【学校所在地】〒899-6303 霧島市横川町中ノ524番地  
電話 0995-72-0017 FAX 0995-72-0068  
URL <http://www5.synapse.ne.jp/yokogawa-jh/>

【学校教育目標】  
「豊かな人間性とたくましさを持ち 主体的に学び 考え 行動する横中生を 地域とともに育てる」

力をあわせて



27日に文化祭が開催されました。体育大会からひと月足らずだったため、練習時間も限られていましたが、どの発表も見応え十分の出来栄えでした。今年のテーマである「虹(カラフル)～輝け！みんなの想い～」のとおり、それぞれが個性豊かな色を放ちながら輝いている発表となりました。日頃の学習の成果を見てとれる展示発表も含めて、子どもたちの可能性のひろがりを感じた1日でした。当日は多くの保護者や地域の方にもご来場いただきました。心より感謝申し上げます。

さて、先月の17日に国内最大のツルの越冬地である出水平野に、今季第1陣となるナベヅル5羽が飛来したというニュースがありました。出水平野には毎年マナヅル、ナベヅルなど1万羽を越えるツルが10月半ばごろシベリア方面から飛来し、2月中旬から3月にかけて帰っていきます。私は以前、出水市の隣にある長島町の中学校に勤務したことがあります。ツルはシベリアに帰る時季になると、長島町にある行人岳の上空で気流をつかみ、一気に上昇してシベリア方面に飛び立っていきます。快晴で風のほとんどない日には、旅立つツルの鳴き声が上空から聞こえてくるものでした。

ところで、ツルをはじめとする渡り鳥が集団で飛ぶ際にV字に隊列をつくる様子を見た方もいると思います。このV字編隊は渡り鳥が長距離を飛ぶために、できるだけ体力を温存しようとする本能的な行動なのだと思います。鳥が羽ばたくと翼の周りに上昇気流の渦ができます。するとその後ろの鳥はその気流の力を借りて少ないエネルギーで飛ぶことができ、さらにその後ろの鳥にも恩恵がいきます。こうして渦が伝わっていくことでお互いの飛ぶための体力を節約しているのです。

また、V字の先頭にいる鳥が一番体力を使うので、そのうちバテてしまいますが、一羽だけに負担がないように、先頭は定期的に後ろにいる鳥と交代し、その鳥が疲れたらまた別の鳥と交代することで、安定して長距離を飛行できるようにしているのです。本能とはいえ、一匹では成し遂げられないことを、集団で仲間と助け合いながら達成する姿には学ぶところが多くあるように感じます。

子どもたちはこれまで体育大会、文化祭をはじめ、学校生活の様々な場面でみんなで力を合わせてゴールに向かう経験を積み重ねています。その過程ではうまくいくことばかりではありませんが、それを乗り越えた先には達成感や連帯感というご褒美が待っています。これからも互いに励まし合い、支え合う気持ちを大切にしながら横川中の学校生活が充実したものになることを願っています。



鶴の北帰行(長島町ホームページより)

11月

「計画的に学習をしよう。責任を持って自分の役割を果たそう」

【今後の主な行事予定】

~2日 地域が育むかごしまの教育(県民週間)	16日 地区新人陸上大会
6日 3年実力テスト(~7日)	20日 二学期末テスト(~22日)
7日 音楽のつどい(1・2年生)	20日~12月1日 3年三者面談
9日 3年PTA	28日 2年修学旅行(~30日)
11日 土曜授業・生徒会引き継ぎ総会	12月3日 門松づくり(おやじの会)
15日 学力向上週間・部活動停止(~21日)	12月5日 授業参観 1・2年PTA、家庭教育学級

【新生徒会始動！】10月6日(金)に立会演説会・選挙がありました。1・2年生の立候補が「目指す学校像」を思い描き、全校生徒の前で大いに語りました。投票の結果新執行部が決まりました。これまでの伝統を引き継ぎながら、新たな風を吹かせてくれることを期待しています。ファイト、生徒会！

生徒会長:池島 晴愛 副会長:竹下 大貴、福島 龍信 書記会計:福元 淩三

## 【燃える感動かごしま国体・かごしま大会】

10月30日に「かごしま大会」の閉会式があり、鹿児島県で行われた「特別国民体育大会」の日程がすべて終了しました。横川中学校では10月10日(火)にハンドボール競技の観戦に行きました。福井県と茨城県の高校生同士の戦いは迫力があり、その試合で勝利した福井県代表はそのまま優勝し、2連覇を飾ったのです。

北陸高校(福井県)のみなさんおめでとうございました。



一緒に応援頑張りました！



【シルバー人材センターのみなさん、ありがとうございました！】10月22日(日)はシルバー人材センターのみなさんがボランティアで清掃作業に来て下さいました。早朝より20名近くでグラウンドやテニスコート、正門付近の草払い、駐車場の植え込みの剪定、花壇の草抜き等、手際よく隅々まできれいにして下さいました。メンバーの中には横川中学校の卒業生の方もいらっしゃり、当時と今の変遷について語ることができました。ありがとうございました。

## 【心に残る文化祭】10/27(金)は『虹(カラフル)～輝け！みんなの想い～』

みんなの想い～』のテーマで、文化祭が開催されました。県民週間ということもあり、多くのみなさんが来校してくださいました。舞台発表では1年生は「山ヶ野金山物語2023」を鹿児島弁で見事に演じ、2年生は鹿児島から飛び立つ特攻隊を取り巻く人々の物語「不言色の螢」を演じ、平和について問いかかけました。3年生は震災を経験して心を閉ざした転校生と学級でのやりとりを圧巻の演技で観客を魅了していました。また英語暗唱やベトナム派遣報告も見応え満載でした。そして各教科や専門部、部活動等の展示と作品もバラエティーに富んだものでした。また家庭教育学級として給食試食会も開催しました。



～輝け！みんなの想い！～

【学校の様子をホームページから発信中】横川中ホームページブログ「横川中の学校生活」には日々の学校生活の様子をupしています。時間のあるときには是非御覧下さい！

